



La consellera de Bienestar Social, Juventud e Igualdad del Consell de Formentera, Dolores Fernández, ha presentado hoy en rueda de prensa el programa previsto para el Día internacional para la eliminación de la violencia contra las Mujeres, junto con la presidenta de la asociación Espai Dones, Maria Antonia Ferragut.

La conmemoración del 25 de noviembre tiene como objetivo erradicar la violencia machista y caminar hacia una sociedad igualitaria. Desde el área de Igualdad de Formentera se mantiene una estrecha colaboración con esta entidad, y la celebración de este día supone un impulso muy importante para la defensa y concienciación de los derechos de la mujer.

Tanto desde el Consell de Formentera como desde Espai Dones se realiza una labor de denuncia, reflexión y concienciación que cada día va un paso más allá en la implicación de la sociedad en esta temática.

Para este año, el programa de actos se inicia hoy día 14 con una charla, orientada a las familias: "Educar a nuestros hijos hoy", a cargo del Assosiació RANA, con motivo del Día mundial para la prevención de la abuso sexual infantil (19 noviembre). Recordemos que el 20 de noviembre es el Día internacional de los derechos de la infancia, y los derechos (el 19) se refiere expresamente a la protección de la infancia hacia el maltrato.

Continúan los actos el próximo día 19, con la mesa redonda que lleva el título, "Consecuencias familiares y sociales de la violencia de género", y en la que intervendrán expertos en esta temática (un/a letrado, un/a psiquiatra, una trabajadora social, entre otros). Además se proyectarán cortometrajes sobre el tema.

El día conmemorativo, el 25 de noviembre, se colocará una mesa informativa en la plaza de la Constitución y la asociación Espai Dones leerá el manifiesto contra la violencia de género. Cerrará el programa de actos la proyección de la película "La princesa de Éboli", el día 28 de noviembre y la consolidada cena de hermandad con las mujeres de Formentera el sábado 30 de noviembre. Y no podía faltar el cuentacuentos para adultos de Encarna de las Heras,

organizado para el día 2 de diciembre.

Desde el área de Bienestar Social se realiza el servicio de atención a la mujer víctima de violencia machista, con una atención inmediata en situaciones de urgencia a través de los profesionales del área. La herramienta principal de trabajo es la disponibilidad (24 horas y 365 días) y la buena coordinación con todos los servicios, tanto policiales como sanitarios, principales vías de entrada de la víctima en el sistema.

La atención tiene seguimiento, acompañamiento y derivación a los profesionales y servicios más adecuados en función de la problemática derivada directamente de la violencia. Y en caso de necesidad, la acogida a la mujer, y a sus hijos si los tiene, el piso de acogida que dispone el Consell de Formentera. Lo que supone poder separar a la víctima de su agresor inmediatamente, hasta que la mujer pueda ser enviada a Ibiza.

El servicio de atención inmediata se hace en estrecha colaboración con una psicóloga en caso de necesidad de terapia y con un abogado para el asesoramiento en defensa de los derechos de la víctima, apoyo necesario que dota al servicio de una calidad imprescindible en Formentera, y que realiza las funciones desarrolladas por la Oficina de la Mujer en Ibiza.

Desde el área de Igualdad se desarrollan fundamentalmente actuaciones formativas en materia de igualdad, ya que entendemos que la formación es una herramienta muy importante para la prevención de la violencia de género, sin la cual difícilmente se podría reducir este tipo de violencia. En este aspecto, el área de Bienestar Social trabaja junto con el área de Cultura a la hora de realizar acciones comunicativas y de sensibilización que permitan avanzar en las políticas de igualdad de género, además de reforzar la cultura hacia el apoderamiento de las mujeres. Consideramos que la mujer debe fortalecerse para conocer cómo defenderse y prevenir la violencia de género, especialmente en una isla plural y diversa como Formentera.

Asociación Espai Dones de Formentera

En 2007 se formó una asociación de mujeres de Formentera, bastante importante en cuanto a participación de las mujeres isleñas. El área de Igualdad trabaja estrechamente en coordinación con esta asociación feminista (Espai Dones) , principalmente en la celebración del Día de la Mujer y el Día Internacional Contra la Violencia de Género. Momentos relevantes para que la mujer manifieste su problemática para llegar a la igualdad efectiva, así como de fortalecimiento de la mujer, tanto en la prevención como en el rechazo de la violencia que sufre la sociedad en general, aunque tiene una incidencia mayor en el colectivo femenino y de menores, que la desigualdad hace más vulnerables.

Los fines de esta asociación son el diseño de un nuevo espacio de reflexión, de encuentro, de diálogo, de fortalecimiento para lograr el reconocimiento social de sus derechos y la oportunidad de ejercerlos plenamente, promover la igualdad de género, así como la realización de talleres y actividades formativas y lúdicas.

En Febrero de este año el Consell Insular de Formentera ha firmado por primera vez un convenio con Espi Dones con la aportación de 2.500 euros, para consolidar y formalizar la colaboración estrecha que se venía realizando con esta asociación en materia de igualdad desde la creación del Consell Insular.

Desde la asociación se anima a todas las mujeres de Formentera a compartir este espacio. El teléfono de contacto es el 697 941 016 o bien mediante el correo electrónico: espaidonesformentera@hotmail.com